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Hamadoun Touré (Porte-parole ONUCI): Mesdames et messieurs, je vous 
remercie de votre présence à ce point de presse hebdomadaire qui sera 
composé de deux éléments. Le premier, je dirais civil, sera présenté par moi 
et le second point militaire sera présenté par le Commandant Fréderic 
Scherrer qui est l’adjoint du porte-parole militaire. 
 
L’actualité, vous le savez, c’est l’identification. Dans le cadre de son appui 
logistique à la généralisation de l’opération d’Identification et de 
Recensement électoral, l’ONUCI transporte à partir d’aujourd’hui du 
matériel électoral à l’intérieur du pays. 
Ainsi, depuis ce matin, plus d’une tonne de matériel a quitté Abidjan à 
destination de Nassian  (dans la région du Zanzan). Cet appui vise à faciliter 
le démarrage de l’enrôlement sur toute l’étendue du territoire ivoirien prévu 
la semaine prochaine. D’ores et déjà, selon les statistiques récoltées par nos 
collègues de la Division de l’Assistance électorale sur le terrain, plus de 
3500 personnes ont été enrôlées au cours de la phase de lancement 
effectuée depuis le 15 septembre dans sept sites (Bassam, Bouna, Dabou, 
Ferkessédougou, Gagnoa, Man  et Yamoussoukro) 
L’ONUCI poursuivra son soutien pour que cette opération cruciale du 
processus électoral soit couronnée de succès. Dans ce cadre, le 
Représentant Spécial du Secrétaire Général, Y. J. Choi a déjà rencontré 
mardi les leaders du RDR [Rassemblement des Républicains] et du PDCI 
[Parti Démocratique de Côte d’Ivoire]. Il s’agissait pour lui de les informer 
des avancées enregistrées ainsi que des défis qui restent à relever sur le 
plan logistique et sécuritaire mais également de  leur réitérer la 
détermination de l’ONUCI à les accompagner jusqu’au bout. Voilà le point 
que j’avais pour vous. Je donne la parole au commandant Scherrer et  
ensuite si vous avez des questions, nous allons  y répondre. Merci 
 
Commandant Fréderic Scherrer (porte-parole adjoint militaire de 
l’ONUCI): Mesdames et messieurs bonjour. C’est sur une note triste que 
l’ONUCI a le regret de vous informer du décès de trois militaires bangladais 
déployés au sein de la Force,  victimes d’un accident de la route survenu le 
19 septembre sur l’axe Daloa-Zuénoula.  



Six autres de leurs compatriotes voyageant à bord du même véhicule ont été 
admis à l’hôpital où ils bénéficient actuellement de soins. Ce bilan porte à 
33 le nombre de militaires  de l’ONUCI décédés en Côte d’Ivoire au service 
de la Paix depuis le début de la mission en avril 2004. L’ONUCI adresse ses 
sincères condoléances aux familles éplorées et au Gouvernement du 
Bangladesh. Merci pour votre attention. 
 
HT : Sur ce point je voudrais juste signaler que le Représentant spécial s’est 
rendu mercredi au chevet des malades admis dans une clinique d’Abidjan 
pour leur exprimer sa compassion, les réconforter et leur souhaiter un 
prompt rétablissement. Merci. Y-a-t-il des questions ? Si oui prenez le 
micro. Je vous prie de vous identifier en indiquant votre nom et  l’organe de 
presse que vous représentez.  
 
Paulin Zobo (Fraternité matin) : Par rapport à l’appui que l’ONUCI 
apporte à partir d’aujourd’hui, j’aimerais savoir si le matériel à 
destination de Nassian est pour toute la zone qui sera traversée 
jusqu’à Nassian ? Qu’en est-il des zones de l’ouest et du nord, c'est-à-
dire celles du côté de Tengrela, Odienné, Touba par exemple. 
 
HT : J’ai pris la précaution de faire venir mon collègue de la Division de 
l’Assistance électorale, Ambroise Dzondhault. 
 
Ambroise Dzondhault : Dans le cadre de l’identification, il est prévu 70 
centres de coordination départementaux. Vous savez qu’il y aura 11 000 
lieux de collectes. A partir de ces centres, les données vont être transmises 
au centre de coordination qui sont au nombre de 70. Parmi les 70 centres, 
l’ONUCI avait la mission de transporter sur 10 centres le matériel SAGEM à 
ces lieux. L’un des sites est Nassian. Le centre de Nassian étant prêt, il était 
entendu que nous transportions le matériel sur le site de Nassian. Une fois 
que les données sont collectées, il faut les transmettre à ce centre 
départemental. Le matériel qui est en route est prévu pour le centre de 
Nassian uniquement qui est un centre de coordination départemental. Nous 
avons neuf autres centres pour lesquels nous attendons que la Commission 
électorale indépendante nous dise qu’elle est prête, et à ce moment, nous 
allons transporter le matériel. Le prochain centre sera Jacqueville qui est 
dans la région des Lagunes. 
 



P Z : Qu’est ce qui manque aux autres centres pour qu’ils soient 
prêts ? Est ce des bâtiments qui doivent être réhabilités ? Qu’est ce 
qui manque concrètement parce que l’opération a été lancée et on est 
encore surpris qu’il y ait un problème de bâtiments qui soient prêts.  
 
AD : Une évaluation avait été faite par une mission mixte : SAGEM, 
INS[Institut National de la Statistique], CEI et l’ONI [Office National de 
l’Identification]. Tous ces centres ont été réhabilités par  des entreprises 
commises par le Ministère de la construction. Il y a des normes que SAGEM, 
en tant qu’opérateur technique, avait posées. Il y a eu une deuxième 
évaluation de ces centres au cours de laquelle SAGEM a jugé qu’il y avait 
encore certaines choses à améliorer. C’est par rapport à cela qu’à la date 
d’aujourd’hui, on a parlé de 29 centres de coordination qui sont prêts et à 
destination desquels les matériels doivent être acheminés. Parmi ces 29 
centres prêts, l’ONUCI est concernée par un seul centre qui est celui de 
Nassian, les 28 autres sont à la charge du gouvernement.  
 
HT : Tout cela veut dire que nous agissons par pragmatisme. Quand un 
centre est prêt nous transportons le matériel en attendant que les autres 
soient réhabilités pour répondre aux normes requises par les opérateurs. 
 
PZ : Ma question est relative à la mission de la Force Licorne, 
puisqu’elle appuie les casques bleus. Par rapport à l’exercice militaire 
de Licorne qui devrait se dérouler à l’ouest du pays. Comment cela se 
déroule-t-il ? Le Commandant peut-il en dire un mot ? 
 
HT : Le Commandant ne peut pas dire un mot parce que c’est un exercice 
de Licorne. Il faudra certainement adresser la question à nos amis de 
Licorne. Nous y avons des observateurs même si nous ne sommes pas partie 
prenante de manière directe. Cela dit, il est prévu que les forces impartiales 
se préparent de manière périodique ; elles font des exercices et c’est dans ce 
cadre certainement, sans vouloir répondre à la place de Licorne qu’il 
faudrait situer cet exercice. Ce que je peux vous dire de façon globale, c’est 
que nos relations de coopération existent. Elles sont plus fortes que jamais 
avec Licorne qui nous sert de force de réaction rapide et que nous allons 
utiliser quand les conditions l’exigeront. 
 



PZ : nous avons appris que le matériel de SAGEM est arrivé 
entièrement. Vous n’êtes pas de la SAGEM mais étant donné que vous 
êtes des partenaires, pourrions nous savoir si ce sont 6000 ou 6500 
valises. Quel est l’effectif total du matériel présent ? Qu’est ce qu’on 
doit attendre encore? 
 
HT : Ce sont 6000 valises. Nous attendons maintenant les VSAT. Ce sont 
les satellites qui permettent d’envoyer les données Mais le travail peut être 
fait en l’état actuel du matériel disponible, et c’est ce qui est rassurant. 
Encore une fois je ne suis pas le porte-parole de SAGEM, je vous parle 
simplement du matériel qui est là. Merci beaucoup, on se revoit jeudi 
prochain. 
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